

ABSTRAK

Noorlian.2023. *Analisis Peran Dinas Koperasi Usaha Mikro dan Tenaga Kerja Terhadap Pengawasan Kinerja Koperasi Simpan Pinjam (KSP) dan Unit Simpan Pinjam (USP) Kota Banjarmasin Menurut Perspektif Islam*. Skripsi, Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Pembimbing: Hariyanto, S.E., M.M.

Kata Kunci: Dinas Koperasi Usaha Mikro dan Tenaga Kerja, Pengawasan KSP dan USP, Analisis SWOT.

Penelitian ini dilatarbelakangi pentingnya peran Dinas Koperasi Usaha Mikro dan Tenaga Kerja Kota Banjarmasin untuk melakukan pengawasan kinerja Koperasi Simpan Pinjam (KSP) dan Unit Simpan Pinjam (USP) sesuai dengan peraturan perundang-undangan dan peraturan menteri perkoperasian agar tercipta koperasi yang sehat dan dapat memberikan kesejahteraan ekonomi masyarakat, pengurus maupun anggota koperasi. Jenis penelitian deskriptif kualitatif (*field research*), menggunakan data primer dan sekunder, dengan metode pengumpulan data wawancara, dan dokumentasi. Teknik pengolahan data *editing*, *classifying*, *verifying* dan *concluding*. Tahapan analisis data yaitu reduksi data, penyajian data, analisis data dan analisis SWOT, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian 1). Dinas Koperasi Usaha Mikro dan Tenaga Kerja Kota Banjarmasin telah melakukan pengawasan berdasarkan Peraturan Menteri Koperasi, Usaha Kecil dan Menengah Nomor 9 Tahun 2020 Tentang Pengawasan Koperasi, pengawasan sesuai dengan Kertas Kerja Pemeriksaan Kesehatan Koperasi (KKPKK) pada Petunjuk Teknis Deputi Bidang Perkoperasian Nomor 15 Tahun 2021. 2). Analisis SWOT terhadap peran Dinas Koperasi Usaha Mikro dan Tenaga Kerja Kota Banjarmasin menghasilkan strategi meningkatkan pengawasan koperasi, pemenuhan aspek penilaian koperasi, meningkatkan teknik pengawasan dan pelatihan pengawasan koperasi, dan meningkatkan pengawasan dan pembinaan KSP dan USP untuk memenuhi aspek-aspek penilaian koperasi. 3). Pengawasan dalam persepektif Islam mengedepankan prinsip tauhid, amanah, dan memiliki ilmu pengetahuan dan berdasarkan *tawa shaubil haqqi*, *tawa shaubis shabri*, *tawa shaubil marhamah* hal ini sesuai pada pelaksanaan tugas pengawasan koperasi oleh Dinas Koperasi Usaha Mikro dan Tenaga Kerja Kota Banjarmasin terhadap pengawasan kinerja KSP dan USP di kota Banjarmasin.